

EL ACORAZADO "ESPAÑA" SIN ADICIÓN NI ENMIENDA

Ni las señoras españolas, flor de España, que por suscripción han costado la bandera, ni los puertos que suplican sea en sus aguas la solemnidad de la entrega, ni la nación entera, que aguarda convida y expectante el momento gozoso de ver a la Patria defendida por una potente máquina de guerra, nadie sospecha que es un desatino lo que el Gobierno va a cometer, que es una oquedad de lesa Marina...

Después de las fiestas en la ciudad de la famosa concha, arribará el nuevo acorazado a Cartagena para ostentarlo ante M. Poincaré. Y en el maravilloso puerto mediterráneo la primera piedra del edificio de la nueva escuadra va a hacer el más lamentable ridículo, pues no podrá mostrarse ni en calidad de barco útil ni como modelo de organización, ni por la habilidad precisa de sus maniobras y brillantes ejercicios, ni cual una del león de la Marina patria.

Harto más lógico y más fecundo que este exhibicionismo rastacuero fuera llevarlo a la bahía de Alcaudí, teatro modelo para ejercicios navales, quizás único en el mundo, y en él, dando de mano a convites y diversiones, dedicarse la entusiasta oficialidad que lo manda a hacer un buque de combate de lo que hoy no es sino magnífico blanco para las balas enemigas; es decir, a organizarlo, a cristalizarlo.

Por desdicha, el camino que se emprende no es nuevo. Se ha seguido ya otra vez, y... ha llevado al precipicio.

Ha veintidós años, en los astilleros de Toulon, el acorazado Pelayo estaba igual, idénticamente que el España hoy en los de Ferrol.

Atropelladamente, sin armas, sin pertrechar, sin organizar, se le entregó una bandera entre regocijos y aclamaciones. Hubo un almirante que, orgulloso de pasar su insignia en uno de los mayores barcos de la época, lo admitió en su escuadra sin cañones, sin municiones, sin gente suficiente, y... ¡sin organización!

Que el Pelayo no ha estado organizado nunca, ni lo está, que ha sido y es un buque casi inútil.

Afortunadamente, no ha tenido que batirse. Si hubiese entrado alguna vez en fuego, con el valor y heroísmo y pericia que se quiera en oficiales y marineros lo habrían echado, lo echarán a pique a los primeros disparos.

Las mismas causas producen idénticos efectos. El España va por donde el Pelayo fué. ¿Cómo no ha de llegar adonde el Pelayo llegó?

Al España seguirán los otros dos acorazados de la nueva escuadra. ¿Se quiere arrojar millones al mar mientras el hambre y la emigración han planteado ya el problema de la despopulation de nuestra tierra, en la que mueren más que nacen habitualmente?

En el España precisamente todo debería ser completo, todo perfectísimo; para en él estudiar el segundo programa de construcciones navales.

Y ese estudio no es "champanne", no es cottoilles; es días de navegación, ejercicios de fuego, golpes de mar y de viento y trabajo rudo é indefeso.

Porque todo esto ha brillado por su ausencia en los torpederos y cañoneros de la primera escuadra, ni aquellos lanzan bien los torpedos, ni los cañones de éstos apuntan los disparos, antes se deterioran al primero.

No, no debe continuar esto; no puede continuar. La realidad dura golpea el ángulo con la punta del pie, como en Santiago y Cavite, y échalo todo a rodar. ¿Qué última que con muerte de las víctimas é incoherencia de los verdugos!

Nosotros, al menos, hemos hecho lo que está de nuestra parte, cumpliendo el peso deber de lanzar el alto.

DE BILBAO

Ha partido para San Sebastián monseñor Ragonessi. Le despidieron el Ilustrísimo señor Obispo de Vitoria y muchos sacerdotes con todas las autoridades.

La Unión popular católica ha publicado un manifiesto protestando de los últimos hechos sectarios del Gobierno é invitando a las Asociaciones católicas italianas a la unión para hacer una gran propaganda para demostrar al pueblo la verdad de los hechos ocurridos. Además, publicará un opusculo que se repartirá profusamente.

Acordaron pedir á la Diputación que conceda la autonomía del Municipio. Este pretende introducir economías en el presupuesto provincial y evitar que se recargue el impuesto sobre la propiedad de la industria y del comercio.

La huelga. Sigue en el mismo estado la huelga de la fábrica Aurerrá. La dirección ha colocado en la fábrica un aviso, en el que se dice que si el lunes no entran los obreros para reanudar el trabajo serán apagados los hornos, y se originará el paro por tiempo indefinido.

El padre Videgáin. En el Centro de los Luises ha dado una conferencia para caballeros el padre Videgáin sobre las Misiones de la China. La ilustró con proyecciones. Resultó agra- deo é interesante. En ella demostró los enormes trabajos que la Iglesia se impone para la evangelización de los pueblos aquellos, tan grandes é tan oscurecidos en la fe.

La concurrencia fué numerosísima, y los aplausos se tributaron al sociólogo é misionero Jesuita, no interrumpidos.

Homenaje á un sabio. Una Comisión del Colegio Farmacéutico ha visitado á la Diputación para invitarla al homenaje que en el barrio Urrioste, de Ortuella, se verificará en breve á honra de José Arcechavala, sabio naturalista que se estableció en América, donde fué distinguido individuo de varias Academias é Sociedades científicas, y donde descubrió varias plantas é insectos desconocidos hasta él.

Con gran solemnidad se descubrió una lápida conmemorativa que se ha incrustado en la casa donde nació, y una loseta-placa con su nombre, que dá á una de las plazas de aquel barrio.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE ROMA

CONGRESO CATEQUÍSTICO. DICE "L'OSSERVATORE ROMANO". OTRAS NOTICIAS.

ROMA 13. En Aosta se ha inaugurado el primer Congreso Catequístico diocesano, con gran concurrencia de religiosos, sacerdotes é maestros, presidido por el prelado de la diócesis. En el programa del Congreso figuran importantes temas, relativos á los métodos de enseñanza más eficaces é prácticos para la provechosa difusión de la Doctrina Cristiana entre los niños é los adultos.

Durante los días 25, 26 y 27 del corriente mes, se celebrará en Nápoles el quinto Congreso de la Federación de la Prensa, organizado por la Asociación Periodística Italiana é la Unión de Periodistas napolitanos.

Entre los asuntos á discutir en dicha Asamblea, merecen notarse los referentes al salario mínimo é al trabajo máximo, al contrato del trabajo que prevenga el caso de muerte del periodista é del paro temporal, á la institución de Tribunales de honor contra los que se sirven de la Prensa para la difamación, á la fijación de relaciones con todas las categorías de trabajadores que intervienen en la confección de un periódico para la defensa de los intereses de la clase, etc.

Terminado el grandioso Congreso de la Asociación "Tommaso", en el que han tomado parte más de 1.000 maestros católicos de todas las regiones de Italia, unos 400 de ellos han ido á Valle di Pompeya para poner digno é decoroso é con entusiasmo de sus nobles tareas en una solemne función religiosa de acción de gracias al Altísimo.

Cantóse en la iglesia magnífico Te Deum, é luego los 400 educadores cristianos visitaron detenidamente el Hospicio denominado "Bartolo Longo" para hijos de presidiarios, así como los talleres tipográficos, las escuelas é demás dependencias anexas á dicho establecimiento benéfico-social.

L'Osservatore Romano continúa comentando con las más amargas frases de censura las indignas é groseras agresiones de que en la capital de Italia han sido objeto las diferentes Asociaciones gimnásticas extranjeras é nacionales por parte de los ineducados anticlericales, deduciendo lógicamente de tan vergonzosos hechos, que, en realidad, tanto el Papa como los católicos todos, están en Roma fuera de toda ley, no obstante la fementida é hipócrita ley de garantías, y que el Romano Pontífice, desde el año 1870 se encuentra de hecho sometido á una dominación hostil en que alterna la hipocresía é la violencia.

Si algo faltaba para que hasta los más obcecados é ciegos se convencieran de esto, los sucesos de los pasados días son suficientes para demostrarlo.

Se ha inaugurado el nuevo campo de fútbol de la Sociedad deportiva "Fortitudo", con asistencia de numerosísimo público é de muchos gimnastas extranjeros.

El presidente de la Sociedad, Lely Leopoldo, pronunció un hermoso discurso, exhortando á los jóvenes á unir á la fuerza física la formación sólida del carácter católico, é á continuación el conciliarlo con el espíritu de la formación sólida del carácter católico, é á continuación el conciliarlo con el espíritu de la formación sólida del carácter católico.

Continúan sin interrupción llegando á Roma las peregrinaciones de las diferentes diócesis de Italia.

Los trenes de la Italia septentrional, central é meridional, llegan abarrotados de piadosos peregrinos con sus respectivos prelados á la cabeza.

Pocas veces se ha visto en Roma un concurso semejante de fieles.

En todas partes se comenta el éxito grandioso, ostentando, de las fiestas Constantinas en Roma, parangonándolo con el fracaso de las recientes fiestas masónicas conmemorativas de la declaración de Roma capital de Italia.

DE PORTUGAL Las delicias del régimen

DICHOS Y HECHOS

El Gobierno de la República, siempre más sensible la poca estabilidad del terreno que pisa, lanza al público una nueva proclama, bajo cualquier pretexto, para en ella decir que el "país está integrado en el régimen".

Pero lo curioso é interesante del caso es que el propio tiempo, las columnas de los periódicos republicanos, los únicos que aquí tienen libertad de publicación, aparecen llenas de improperios contra la Monarquía, sus hombres políticos, sus procedimientos de gobierno, claro está falsificado todo.

Y no es raro que á la par, el mismo Gobierno que proclama oficialmente la consolidación del régimen, tome también las más rigurosas medidas de precaución é caiga en los mayores extremos de represión, como si fueran insuficientes las que, como normalidad corriente, desde hace tres años, á diario opinen á este país, bajo el peso de su intolerante tiranía.

En la semana pasada se casó en Sigüenza el Rey Don Manuel. La importancia de la boda, su alto significado político, á nadie han pasado inadvertidos.

Aquí, á pesar de los estrechos límites, é tan estrechos, en que se puede manifestar la libertad de tener otras ideas que no sean las que lleven el sello gubernativo, el matrimonio del Rey Don Manuel con la Princesa de Hohenzoellern hizo que el observador menos atento pudiera ver cómo en las ciudades é los campos, en todas partes, vive el sentimiento monárquico é el cariño y la fidelidad al Rey.

Y no obstante, la carí timidez de las manifestaciones tan dentro de la ley é de lo que pudieran exigir el más enfrenado capricho é abuso del poder, el Gobierno se ha preocupado é los partidarios de la República han dado claras é evidentes muestras de ho' gos recelos. ¿Es que han tenido un momento de reflexión é han visto que además del natural sentimiento tradicionalista de la nación, el malestar é el descontento son generales?

Lo cierto es que, de repente, sin que nadie lo hiciera esperar, la prensa republicana desde las vísperas del matrimonio real viene llena de ataques á la Monarquía, á esa Monarquía que, con afectada indiferencia, dicen ha muerto para siempre, pues el país "está integrado en la República".

Uno de los ataques más vivos contra la forma é el gobierno monárquicos, es el artículo que en "O Seculo", uno de los órganos del ministerio, publicó, bajo el título de "Monarquía nueva", José Macedo.

Declárase allí imposible la restauración de una Monarquía que ha caído bajo el peso de sus inmorales, siendo sustituida por una República que, con su recta administración, ha ganado la confianza nacional y ha conseguido cerrar su presupuesto con "superavit".

¡Parece imposible que haya el descaro de escribir así!

¡Inmoralidades de la Monarquía, cuando la República, después de hacer rigurosas inquisiciones en todos los departamentos del Estado no ha encontrado ni una sola prueba de irregularidades cometidas en los ochenta é cuatro años de Monarquía constitucional! ¿Por qué se han negado á publicar el resultado de esas pesquisas, ellos, que en la oposición tanto gritaban en contra de los robos é desbarajustes de la Monarquía?

De los beneficios que la República ha traído á Portugal, todo el país é hasta todo el mundo está enterado. El orden público sabemos lo que es: el dominio ilimitado de la carbonaría, los "elementos civiles", que de sus odios é de su sectarismo hacen alarde en hazafas, algunas increíbles aun en los pueblos más salvajes de la más lejana región del Rif ó de la Abisinia.

De libertad, de tolerancia, de respeto por las creencias, de garantías, etc., demastado conocemos también cuál es el significado que bajo la República tienen aquí esas palabras. Lo conocemos, desgraciadamente, pero lo conocemos.

¿Y de moralidad? ¿Son tantos los ejemplos? Tantos por lo menos como los días que de existencia tiene la República. Dejando los que á diario aparecen, y que son ya el "pámen nostrum quotidiano", los escándalos de la cuestión Hinten, en que Brito Camacho, entonces ministro de Fomento é hoy jefe de un grupo que apoya á Alfonso Costa, ha dejado hecha trizas la capa de honestidad con que en los tiempos de la oposición engañaba al pueblo inocente; é famoso caso de los terrenos de Santo Tomé, hoy objeto de una información; la cuestión del opio de Macao; el escándalo llamado de Amboca, en que ha resultado comprometido el entonces ministro de las Colonias é hoy de la Marina, escándalo que ha tenido como consecuencia la ruidosa retirada de la política del diputado Egea Meniz, uno de los raros monárquicos á quien la buena fe hizo aceptar la República; los robos en el Ministerio de las Colonias, de los que resultó la dimisión del director general de Hacienda, Fonseca... é tantos é tantos otros.

Del "superavit" que en el mismo campo republicano no ha sido tomado en serio, no vale la pena hablar. Más alto hablan los números, las 536.700.000 pesetas en que ha aumentado la deuda y las 11.700.000 pesetas en que han aumentado los intereses de la deuda flotante bajo la administración republicana, no hablando de la falta de pago á los empleados del Estado, quienes en los tiempos de la Monarquía nunca han cobrado con retraso.

Y para terminar, nada más interesante que un artículo del ya referido José Macedo, también en "O Seculo", ocho días después del primero, é en que el articulista critica duramente á los Gobiernos de la República por no haber cumplido sus promesas de la oposición, no habiendo aún publicado una ley que limite la existencia de escandalosas acumulaciones de destinos del Estado, al contrario, haciendo numerosos nombramientos de "acumuladores", con la circunstancia agravante de la creación de otros nuevos é exageradamente remunerados.

Lisboa, 12. EL PRECIO DEL PAN El alcalde, por decreto de 12 del corriente, é después de oída la Junta consultiva reguladora del precio del pan, teniendo en cuenta la cotización que alcanzan los trigos no sólo en Madrid, sino en las diversas regiones de España, ha dispuesto que el precio del pan sujeta á regulación durante el mes actual continúe siendo, como en el anterior, de 44 céntimos las piezas de a kilo é mayores, é de 48 céntimos el kilo de pan elaborado en libretas, ó sea 23 céntimos cada una de éstas.

DE MI CARTERA Una tarde entre locos

EN SANTA ISABEL

Un pueblecito que más parece barrio madrileño: Leganés. Una plazoleta con árboles, é al fondo de esa plazoleta, un gran edificio con huertas é jardines: el Manicomio de Santa Isabel, propiedad del Estado é dirigido por las beneméritas Hijas de San Vicente de Paúl. Un portero me franquea la entrada, é me anticipa que "será muy difícil" logre visitar el Manicomio. Ordenes de arriba... meticulosidades... "cosas del Gobierno", en fin, de estos Gobiernos democráticos que nos atraenan los oídos con pregones de libertad, de justa intervención fiscalizadora de la Prensa, de "hágase todo á la luz del día", etc., etc., sin perjuicio de imitar descaradamente en la práctica al buen "Juan Palomo".

¿De qué medios hubo de valerse "Curro Vargas" para hacer una detenida visita á esta Casa de Orates? Ello no interesa grandemente á mis lectores... ni al objeto de esta crónica. Trasladámonos, pues, con la amable guía de Sor Brígida, vicaria superior de las Hermanas de la Caridad que allí prestan sus abnegados servicios, á uno de los pabellones de alienadas. En un corredor semicircular, soleado é creado, pasean unas cuantas enfermas. Permanecen unas silenciosas, haciendo con actividad febril absurdos labores de ajuá ó de tijera. Musitan otras palabras extrañas en solloquios inacabables, pero llaman especialmente la atención dos tipos.

Es la una rechoncha, cetrina, de ojos redondos é vivaces. Viene una falda oscura é una especie de manteleta, capa corta ó gaban paraisado, que no admite clasificación ni por la forma ni por los adornos... Sus cabellos grises forman un promontorio en el centro del cráneo é se engalanan con una inmensa flor de papel. La pobre loca se nos aproxima é nos hace un cumplido saludo.

—Caballero... es usted militar... no me lo niegue... yo soy menos que una mo-dista ahora, pero he sido é debía de ser una gran dama. Tengo cupones, fincas, riquezas, de que me despojaron unos cuñados infames, que, por añadidura, me han traído aquí, donde sufro mucho teniendo que aguantar á estas locas, á estas mujeres extravagantes é mal educadas... Soy viuda de un general, tres veces duquesa é cinco veces condesa... Tome usted esta carta, é, por favor, échela al correo. Un príncipe, amigo mío, vendrá á salvarme.

La desdichada dice todo esto muy deprisa, con una voz gutural que hiera al oído, é exaltándose por momentos. Sor Brígida la tranquiliza con frases cariñosas.

—¿Quiere usted comer algo, "general"? ¿Sí?... Pues venga usted con nosotros á la cocina, que le voy á enseñar á este caballero.

La "general" acepta gustosa la proposición é nos sigue. Una sombra, más que mujer, pasa á nuestro lado... Es una senorita joven, rubia, de ojos azules é diáfanos, de porte distinguido. No quiere que yo la vea, que yo reconozca en aquella cara... la "princesa de Butenberg". Atravesamos un hermoso patio é unos corredores muy limpios é muy alegres. La "general" continúa refiriéndonos "enormidades" de su familia é unos fantásticos proyectos para el porvenir. Otra alienada la sigue á prudente distancia, haciéndole muecas é imitando sus ademanes. En las cocinas se nota el mismo orden é el mismo asue que en todo el edificio. Una Hermana lo inspecciona todo é á todo atiende.

—Vamos á ver, "general", ¿qué apeteció usted? La "general", que, por lo visto, no ayuna, pide tres filetes, media libreta é una botella de vino "nada más". En el acto le sirven el "psicolabis". Y tengán en cuenta mis lectores que estas enfermas pagan por toda pensión 3,50 al día...

—Ahora—díceme Sor Brígida—va usted á ver á una de las enfermas más buenas é más dóciles, doña Ana Beraza... Es doña Ana una viejecita de distinguido porte, de ojos grandes, infantiles, que miran con recato é se alumbra con destellos de infinita bondad. La escucháis é dudáis durante largo rato de su extravío... Eslabonadamente, emite juicios lógicos, acopla perfectamente un pensamiento á una palabra é una serie de ideas á una sintaxis de expresión.

—¿Cómo se manifiesta su locura?—interrogo. —En una serie de actos extravagantes é obsesivos. Doña Ana siente una necesidad infinita de sustraer determinados objetos á la vista de las demás personas. Todo lo escondo, lo entierra, lo guarda en misteriosos asilos... Entre sus ropas é junto á su pobre cuerpo sarmentoso oculta cuanto á su paso halla: papeles, trapitos, horquillas, alfileres, estampas, imundicia, qué... El mismo anhelo revolotea, tozudo, en aquel cerebro desquiciado: ¡la libertad... la huida... el retorno á unos hogares que la locura no ha borrado en el recuerdo é en el corazón!...

Ochenta enfermas hay actualmente en el Manicomio, é casi otros tantos enfermos. Las Hermanas son diez é ocho... é á todos los atienden con maternal solicitud. Existen también enfermeras é enfermeros. La Capilla, que ha costado unos diez mil duros, é es preciosa, la ha costado la Comunidad.

Las curaciones son, por desgracia, muy escasas. Siete... ocho... nueve enfermos al año. El gabinete electroterápico tiene una magnífica instalación, é los dormitorios de las enfermas resultan verdaderamente confortables.

Hay también un joven de opulenta familia, de educación esmeradísima, á quien tomarían por un "golfo" de la calle. Modio desnudo, con unas algargatas é una vieja gorra de visera, echada á un lado, sonrío é calla, sonrío é no habla nunca, todo lo más que hace con la mano unas señas indecifrables é cabalísticas, siempre sonriendo...

Pero lo asombroso, lo que prueba el inmenso poder de la dulzura é del cariño es que estos desdichados no tratan de escapar-se aun dejándoles las puertas de par en par. Si en alguna ocasión huyen precipitadamente éss... para buscar amparo en una de las Religiosas é referirle un atropello de que los hizo víctimas otro alienado.

La apariencia de lucidez é tan grande en algunos, que fácilmente confundís al guardián con el enfermo... Tal me ocurrió á mí varias veces durante la visita á los pabellones.

Sor Brígida se despidió para atender sagradas obligaciones. Anochece ya, é las primeras sombras envuelven aquel pequeño "reino de la locura" é de las quimeras... En el tranvía que á Madrid me conduce permanezco pensativo unos instantes... Evoco, sin darme cuenta, unas estrofas muy conocidas, pero en interrogante: ¿Serán todos os que están? ¿Están todos los que son? ¡Tremenda duda, en verdad!

CUERO VARGAS

El conflicto fabril

BARCELONA 13. 15.10.

Pocas novedades se han registrado con referencia á la huelga fabril. Hoy reanudó el trabajo en dos fábricas más: una de ellas, tiene 23 obreras, é la otra, 100, pero en ésta únicamente han vuelto á las faenas setenta operarios.

En total, trabajan 251 fábricas é 23.411 obreros. Las noticias que se reciben de los pueblos fabriles acusan completa tranquilidad. Hoy, como sábado, las fábricas han cerrado á las doce del día, sin incidentes de importancia, porque algunos que se registraron con motivo del pago no tuvieron trascendencia.

La Sociedad de obreros fabriles "La Constancia" celebrará probablemente el lunes Junta general para tratar de la expulsión del presidente, Luis Más.

En la fábrica de Portabellas, protestaron 150 obreros de que se les descontara el jornal del lunes, día en que no trabajaron. Este medio día al salir de las fábricas, grupos de obreros é obreras recorrieron algunas calles postulando para los huelguistas, á favor de los cuales ha abierto también una suscripción la Sociedad "La Constancia".

Los fabricantes de Badalona é Llano se han reunido en el Fomento del Trabajo para discutir la cuestión del horario.

La información del decreto. El gobernador ha recibido un telegrama del ministro del ramo acerca de la información pública para la redacción del Reglamento sobre aplicación del decreto de 24 de Agosto, que resolvió la huelga fabril.

Según la orden oficial, los cuatro últimos días de dicha información se destinarán á las observaciones é alegaciones verbales que se quieran hacer ante el Pleno del Instituto de Reformas Sociales.

De Zaragoza

ZARAGOZA 13. 16.20.

Ha regresado á esta capital el Ilustrísimo señor Arzobispo, que durante varios días ha estado efectuando la Santa Visita Pastoral á todas las parroquias de la archidiócesis.

Los labradores contentos. Llave copiosamente. Los labradores muestran contentísimos por el buen aspecto que presenta la tierra, el cual les permite esperar en una excelente cosecha. Con objeto de aprovechar el beneficio de la lluvia todos ellos han preparado ya sus siembras.

Contra la viruela. El Cuerpo médico ha comenzado ya la vacunación gratuita é obligatoria á domicilio como medio de combatir eficazmente la epidemia virulosa. El gobernador civil ha facilitado un gran número de tubos de linfa. El presidente de la Diputación ha dado órdenes severísimas, obligando á vacunarse á todo el personal dependiente de la Diputación. Para dar ejemplo, será él el primero que se vacune.

Lo mismo hará el gobernador civil, quien por su parte obligará á vacunarse á los empleados de las oficinas del Gobierno. Con objeto de proseguir la campaña sanitaria el Ayuntamiento ha otorgado un crédito de 10.000 pesetas que serán destinadas á este fin. Exposición industrial. Los patronos del arte de maderas están organizando una Exposición industrial por la que reina gran entusiasmo. En honor de Goya. Se ha acordado que durante el mes de Octubre próximo, se celebre un festival artístico en honor de Goya, al que contribuirán artistas entusiastas del arte del famoso pintor aragonés. El festival, dada la organización que para él se hace, promete ser un éxito.

LAS OREJITAS HUMANAS EL DEPORTE MODERNISTA

La oreja humana es inerte... De entre todos los animales, el hombre es el único que no mueve las orejas, ha dicho un naturalista. Páguito á poco con esas afirmaciones tan rotundas! Ese curioso naturalista exagera, á pesar de toda su ciencia, si hemos de creer en otro sabio, el doctor Cabanes, el cual, en un artículo interesantísimo nos explica que, en principio, los músculos contráctores están, como todos los demás, sometidos á la acción de nuestra voluntad é son susceptibles de educación.

Seguramente, los ejemplos de "movilidad auricular" son raros á través de las edades. El doctor Cabanes cita, sin embargo, el caso de un médico que, el siglo pasado, llegó, en este orden de ideas ó de cosas, á resultados verdaderamente asombrosos, gracias á un método racional é progresivo.

"En el espacio de un mes, al cabo de una veintena de ejercicios de dos á tres minutos cada uno, llegó ese médico á mover la oreja derecha". En segunda, naturalmente, llegó el turno á la oreja izquierda. Y fué tan afortunado ese médico, cuyo nombre no cita el doctor Cabanes, é es lástima grande, que, al cabo de un tiempo relativamente corto, á fuerza de ejercitar sus músculos cigomato mastoideo-auriculares, vió sus esfuerzos coronados por el éxito más lisonjero: "moría á voluntad, é muy sensiblemente, las dos orejas, ya las dos á la vez á bien una en pos de otra".

Con todo, la palma del otomovismo no puede adjudicarse al médico, sino que es indiscutiblemente para la Emperatriz María Luisa, cuyas hazañas en cuestión de mover las orejas han pasado á la Historia. Se lee, en efecto, en las Memorias de la duquesa de Abrantes: "Uno de los grandes entretenimientos de las veladas imperiales, antes de que el Emperador entrara en el salón, era el que proporcionaba la Emperatriz, haciendo girar su oreja sobre sí misma... por un movimiento de los músculos de la mandíbula".

El campeón del mundo del otomovismo es, por consiguiente, la Emperatriz María Luisa, aunque por poco tiempo, pues son ya numerosos los aficionados á este nuevo deporte, que tratan de batir el record imperial.

El gran atleta moderno será el que más mueva la oreja. ECHAURI. París, 11 de Septiembre.

DE BARCELONA

Los dependientes de comercio. BARCELONA 13. El dependiente de comercio detenido anoche durante la algarada contra las tiendas que no cierran á las ocho, ha sido puesto á disposición del Juzgado.

Se le acusa de haber arrojado una piedra contra el espartaco de un establecimiento, que está situado frente á la iglesia de Santa María del Mar. El gobernador piensa proceder con energía contra los dependientes que realicen actos de violencia, enviando al Juzgado de guardia á los que se extralimiten invadiendo el Código penal.

Las elecciones. Continúan los nacionalistas é radicales sin adoptar un criterio definitivo respecto de su alianza para las elecciones. Los criterios que en ambas agrupaciones reinan son varios é los mantenedores de unos é otros organizan conferencias é mítines para conquistar adeptos.

Una huelga. Sigue en pie la huelga en la fábrica de pianos de los Sres. Chassaigne Frères, no habiendo llegado á un acuerdo los patronos é obreros á quienes reunió el gobernador en su despacho. El temporal. El tiempo sigue metido en agua, continuando violentamente el temporal en el mar.

Manifiesto ferroviario. La Junta directiva del Sindicato de ferroviarios de Manresa á Berga tiene el propósito de publicar un manifiesto exponiendo las bases que no han cumplido las Compañías de ferrocarriles. Lecturas pornográficas. Ha comenzado á publicarse en esta capital un nuevo periódico, de lectura socialista é repugnante título.

Su aparición, que constituye un grave atentado á la inmoralidad pública, ha causado gran indignación. Además, representa un grosero insulto á las señoras. El popular diario jainista El Correo Catalán, publica á este propósito un energético artículo, en el que arremete también contra la oia pornográfica que de un tiempo á esta parte parece haber inundado la Ciudad Condal.

La Prensa sensata formula asimismo vibrante protesta. Homenaje á un escritor. En Arenys de Mar se celebrará mañana un solemne acto en honor del escritor D. José María Arnau.

Al homenaje se han asociado el Ayuntamiento é todas las entidades locales. El senador Sr. Sagnier, organizador de la fiesta, ha invitado al gobernador civil de Barcelona é al capitán general, quienes han prometido su asistencia. Torpederos franceses. Han fundado en este puerto, procedentes de Valencia, los torpederos franceses números 183 é 184.

Desplazan ochenta toneladas, tienen mil caballos de fuerza é una dotación de veinte hombres. Falsedad é estafa. En la estación de Francia ha sido detenido un sujeto que cobró en la casa de banca de los señores Garriga é sobrinos, una letra falsa, de 8.000 pesetas.

El contrato de la limpieza. Un notario se ha personado en el domicilio de la Compañía de limpiezas, con objeto de notificar, en nombre del Ayuntamiento, la rescisión del contrato. El depositario de la fe pública no encontró á nadie en el local, levantando la oportuna acta.

SAN SEBASTIÁN EL DÍA POLÍTICO Y LA FIESTA HÍPICA

Otras noticias Servicio telegráfico SAN SEBASTIÁN 13.

El señor conde de Romanones y D. Amalio Gimeno celebraron una detenida conferencia en el Hotel María Cristina, después de la cual, visitaron juntos la Exposición histórica.

El jefe del Gobierno regresó a su hotel a casa de las dos menos cuarto, y recibió a los periodistas. Manifestó que había despedido con Don Alfonso, pero sin someter a su Real firma ningún decreto.

Sobre la huelga tenía buenas noticias. Participó una impresión de la visita a las exposiciones, y dijo que merecían plácemes los señores de la Comisión organizadora.

El señor ministro de Marina, al conferenciar con los "reporters" de la Prensa, les dio cuenta de haber puesto a la firma del Rey dos decretos. Uno, por el que pasaba un capitán de navío a la escala de la reserva, y otro, que concedía el premio de la gran cruz del Mérito Naval al general Eulate.

Habrá de acorazado España. Saldrá el barco del Ferrol el día 25. Llegará a San Sebastián el 26, con motivo del concurso de hidroaeroplanos.

Por fin seguirá el viaje definitivo a Cartagena, donde, con los demás buques de la escuadra, formará parte en la revista que pasará el Presidente de la República francesa.

El Sr. D. Amalio Gimeno, después de despedirse de los periodistas informadores, partió en automóvil con su familia, hasta el monte Igeldo, donde almorzó en el restaurant.

Se está celebrando la prueba internacional del empuje hípico. En ella se adjudican premios por valor de 2.000 duros.

El campo de carreras está mucho más animado que ayer, a pesar de no estar el tiempo tan seguro y espléndido.

La Reina Doña Victoria llegó a eso de las tres y cuarto. Llevó en su compañía al Príncipe de Asturias, a la duquesa de San Carlos y a la señorita de Silva.

Se desestima la instancia del profesor de Gimnasia del Instituto de Canarias, D. Paul G. Menis, que solicitaba la concesión de quinientos para los profesores de la asignatura.

El sueldo de los profesores de término de Escuelas Industriales y Artes y Oficios queda determinado con arreglo, a la siguiente escala:

Primera categoría, 2 a 11.000 pesetas. Segunda, 4 a 10.000. Tercera, 3 a 9.000. Cuarta, 11 a 8.000. Quinta, 15 a 7.000. Sexta, 20 a 6.000. Séptima, 40 a 5.000. Octava, 72 a 4.000. Novena, 139 a 3.000.

Los profesores de término de las Escuelas de Madrid y Las Palmas (Canarias) seguirán percibiendo 1.000 pesetas de aumento por razón de residencia.

Todo el profesorado de término será condecorado con sus respectivos cargos, con los sueldos que con arreglo a la escala les correspondan.

Se dan las gracias de Real orden a D. Marcelo Usera, por la donación hecha de terrenos en la calle del General Ricardos, para la construcción de edificios escolares.

El Sr. D. Amalio Gimeno, después de despedirse de los periodistas informadores, partió en automóvil con su familia, hasta el monte Igeldo, donde almorzó en el restaurant.

Se está celebrando la prueba internacional del empuje hípico. En ella se adjudican premios por valor de 2.000 duros.

El campo de carreras está mucho más animado que ayer, a pesar de no estar el tiempo tan seguro y espléndido.

La Reina Doña Victoria llegó a eso de las tres y cuarto. Llevó en su compañía al Príncipe de Asturias, a la duquesa de San Carlos y a la señorita de Silva.

El general Aznar llegó después con los personajes del cuarto del Rey. Los recibieron el barón de Satriestegui, presidente de la Sociedad hípica; el Sr. Herreros de Tejada, y el gobernador civil.

Hubo en las carreras dos caídas, pero sin graves consecuencias. Amenazó la fiesta la banda del regimiento de Sicilia.

Notas de la campaña. Servicio telegráfico. ESPAÑA EN AFRICA

DE TÁNGER Referencias de un combate. TÁNGER 13. 13.30. Un moro recientemente llegado a esta plaza desde el territorio de Sagel ha narrado algunas de las peripecias acontecidas en el combate que en uno de los pasados días tuvieron nuestras tropas con los moros rebeldes en el lugar situado entre Arcila y Larache.

Cuenta el indígena a cuyo relato me remito, que el enemigo ocupó un terreno de monte bajo muy resguardado de nuestros tiros, y que desde allí, creyéndose seguros, y descañando en la ventaja de su situación, tirotearon a la columna, hasta que ésta, percatándose de lo que ocurría, lanzóse al ataque a la bayoneta, entrando en el monte y desalojando de sus escondrijos a los moros.

Terminado el combate, los moros, temiendo el castigo que sobre ellos pudiera tomar el jefe de la columna española, enviaron emisarios al Raisuli, pidiéndole auxilios con urgencia. El Raisuli enviólos en hombres y municiones.

Confidencias interesantes. Lo que piensan los moros. Arcila y Zinat. De los últimos combates. TÁNGER 13. 18.15. Son interesantes, y por eso las transmito las confidencias que ha hecho un moro llegado del campo a la plaza, y que sintetizan el futuro plan de operaciones que la harka rebelde piensa desarrollar frente a las operaciones que suponemos hemos de llevar a cabo.

Parece ser que la harka no abandona sus propósitos de poner cerco a la plaza de Arcila, si bien espera para ello a que se lleve a efecto la ocupación de Zinat, pues entonces cree que Arcila ha de quedar poco menos que desguarnecida.

Con objeto de conocer los movimientos que puedan efectuar nuestras fuerzas, la harka ha destacado un pequeño contingente de moros, que ha acampado en las inmediaciones de Cuesta Colorada. Su misión es la de vigilar cuidadosamente el avance de las fuerzas españolas, habiéndoseles prohibido terminantemente que resistan dicho avance.

Son varios los moros que creen que, una vez llevada a cabo la ocupación de Zinat, grandes contingentes de enemigos abandonarían la zona de Ceuta, teniendo en cuenta, para pensar así, que los kabilios de Anghera y Wad-Rás tendrán que regresar a esta región, donde están sus aduares y donde tienen, por tanto, todos sus intereses.

El confidencial moro ha hecho también algunas manifestaciones relativas al efecto moral que en los rebeldes han producido los últimos combates. Dice que las bajas sufridas en ellos por el enemigo son muy considerables, ascendiendo a varios muertos y a muchos heridos.

También ha asegurado que lo que mayor miedo infunde a los moros es el fuego de cañón, cuyos blancos tan precisos temen mucho, asombrándoles que el proyectil de una pieza haga blanco lo mismo en un hombre que en un grupo de ellos.

No es menor la extrañeza que les produce el que los cañonazos puedan salvar, como salvan, los obstáculos de elevación, cañoneando aquellos puntos que los artilleros divisan, aunque entre ellos y el lugar en que está emplazada la pieza haya montañas u otros obstáculos del terreno.

Otra cosa que no aciertan a comprender los rebeldes es el arrojo y valor de los oficiales españoles, que se batan al frente de sus soldados, y a veces separados de ellos, y los cuales, según dicen los mismos enemigos, les facilitan la puntería, dándoles puntos de referencia para hacer los disparos.

día mas difícil, y ya ha llegado el caso de no poderse pagar a los empleados del Estado por falta de fondos para ello. Un banquete. CORDOBA 13. La guarnición ha obsequiado hoy con un banquete al general de división señor marqués de Sotomayor para celebrar su reciente ascenso.

El nuevo general de división marchará mañana a San Sebastián. Vigilante herido. BADAJOZ 13. Un vigilante llamado Juan Marrón intentó detener a unos individuos que habían promovido un formidable escándalo, siendo agredido por uno de ellos, que con un formón le ocasionó una grave herida en la cabeza.

El agresor, llamado Federico Navas, quedó detenido. Para recibir a Ruiz Jiménez. JAEN 13. Convocados por el alcalde, se han reunido en la Diputación las autoridades, diferentes entidades y Corporaciones, acordando el programa del recibimiento que se hará a Sr. Ruiz Jiménez, que llegará el día 20.

Asistirá a la inauguración de la Gota de Leche y al descubrimiento de la lápida que el Magisterio le dedica en la casa donde nació. Habrá banquete popular, visita a la Catedral para adorar el Santo Rostro. Asistirá a una sesión de la Sociedad Económica.

El día 1 de Octubre asistirá a la inauguración oficial del curso académico. Muerte repentina. JEREZ 13. En la calle del Cardenal Herrera falleció repentinamente un callista llamado Juan Piñero.

El aviador Seguin. BERLIN 13. Hoy ha aterrizado en esta ciudad el aviador francés Seguin, que viene desde Issy-les-Moulineaux. Seguin se propone continuar su viaje a Rusia.

Durante su estancia en Berlín es objeto de un deferente trato por parte de sus colegas alemanes. El "Montevideo". COLON 13. Con rumbo a Sabánida ha salido hoy de este puerto el vapor "Montevideo", de la Compañía Trasatlántica.

Los huelguistas pintores. LONDRES 13. El lunes reanudarán el trabajo los 7.000 obreros pintores que se hallan en huelga, por haber aceptado los patronos las proposiciones hechas por los trabajadores.

Desde Cádiz POR TELEGRAMA EL "PELAYO". Para la nueva escuadra. El padre Herrero. Cádiz 13. 19.15. Ha fundado en este puerto, procedente de Tánger, el acorazado Pelayo.

Una Comisión, compuesta por el general de Artillería de la Armada Sr. Gallardo y por el coronel Sr. Careaga, procedió a reconocer los cañones del buque. Los obreros del Arsenal de la Carraca están trabajando en horas extraordinarias para poder terminar a la mayor brevedad los jarros de pólvora con destino a la nueva escuadra.

El martes marchará a Zaragoza a fin de presidir un triduo y dar una conferencia en el Círculo Obrero de aquella ciudad, el prestigioso orador sagrado Reverendo Padre Mariano Herrero.

Los cazadores. Moros traidores. ALGECIRAS 13. 19. Han llegado sin novedad a esta plaza el batallón de Cazadores de Infantería de Estella y el escuadrón de Alfonso XII.

EN SALAMANCA MACHACO, PASTOR Y JOSÉ GALLITO

Toros de Gamero Cívico Servicio telegráfico SALAMANCA 13. La tercera corrida de la feria se celebra con escaso público. A la hora convenida comienza la fiesta.

PRIMEIRO Gandulero de nombre, negro y bien armado. Toma el toro cuatro varas y en los quites se lucen los espadas.

Entre Conejito chico y Camará colecan los pares reglamentarios, y Machaco, después de un trasteo ceñido y valiente, despacha al bruto de una estocada tendida.

SEGUNDO Pregonero, negro y con buenas armas defensivas. Admite cuatro varas de los piqueros y les mata un caballo.

Vito y Morenito banderillean nada más que regularmente y se cambia de tercio. Vicente Pastor comienza a torear con la muleta muy molesto por el fuerte viento y suelta un pinchazo malo.

Signe toreando feamente para dar una estocada a través que hace doblar al animal. En este momento comienza a llover. TERCERO Atiende por Leguro y resulta bravo y noble en el primer tercio, admitiendo seis varas y despenando tres jamegos.

Gallito chico banderillea muy lucidamente siendo ovacionado. Luego ejecuta una brega valiente en la que hay unos cuantos pases superiores. Entra a matar y suelta una estocada delantera que mata. CUARTO De pelo colorado, bien puesto de pitones y Garabato de nombre.

Signe lloviendo copiosamente, resultando heroico permanecer en los asientos de tendido presenciando la corrida. El toro resulta un solemne manso, y como sólo admite una vara se le condena al tuesten, operación que realizan los rehileteros del cordobés Machaco.

Este hace una faena de muleta desconfiada y de larga duración, aburriendo al toro y al público. Con el estoque hace lo que sigue: un pinchazo caído, otro delantero, otro malo, y para terminar, un golletazo. (Pitos... y lluvia.) QUINTO Marmolillo, colorado y cornicorto. Transcurre la lidia sósamete, cumpliendo el toro en varas y muriendo en la pelea cuatro caballos.

En los quites no hay nada que merezca aplausos. Los muchachos de Vicente Pastor banderillean por lo mediano y se toca a matar. Vicente Pastor torea con precauciones, salvándose por piernas de varias eoladas peli-grosísimas.

Da una estocada de travesía y después de tres intentos de desahogado dobla el cornúpeto. SEXTO Atiende por Barrabás, es negro y corto de pitones. En el primer tercio toma cinco varas, por tres caídas y cero defunciones.

Desde Cádiz POR TELEGRAMA

El "Pelayo". Para la nueva escuadra. El padre Herrero. Cádiz 13. 19.15. Ha fundado en este puerto, procedente de Tánger, el acorazado Pelayo.

Una Comisión, compuesta por el general de Artillería de la Armada Sr. Gallardo y por el coronel Sr. Careaga, procedió a reconocer los cañones del buque. Los obreros del Arsenal de la Carraca están trabajando en horas extraordinarias para poder terminar a la mayor brevedad los jarros de pólvora con destino a la nueva escuadra.

El martes marchará a Zaragoza a fin de presidir un triduo y dar una conferencia en el Círculo Obrero de aquella ciudad, el prestigioso orador sagrado Reverendo Padre Mariano Herrero.

Los cazadores. Moros traidores. ALGECIRAS 13. 19. Han llegado sin novedad a esta plaza el batallón de Cazadores de Infantería de Estella y el escuadrón de Alfonso XII.

Comunican de Ceuta que dos moros de la milicia quisieron cometer una traición amenazando al soldado del regimiento de Borbón Luis Cano, con propósitos de entregarlo al enemigo.

El soldado logró desahogarse, gritando hasta llamar la atención de la guardia de la Alhambra, que acudió en su socorro. TELEGRAMA OFICIAL En el Ministerio de la Guerra facilitó esta mañana el siguiente telegrama oficial:

TETUAN 12. 21.55. Comandante en jefe a ministro Guerra: Esta mañana fuerzas regulares indígenas en descubierta fueron tiroteadas, resultando por nuestra parte un soldado muerto y otro herido; habiéndose recogido un moro enemigo muerto, con su fusil.

La Prensa francesa POR TELEGRAMA

PARIS 13. 19.15. Le Matin publica hoy un despacho de Frankfurt sur Mein, en el que se dice que los señores Athos y Theotoky, ministro de Grecia en Francia y encargado de Negocios en Berlín, respectivamente, han tenido una conferencia, tratando de las alocuciones del Kaiser y del Rey Constantino y de las protestas que por ellas formuló la Prensa francesa.

El Rey Constantino dice Le Matin abreviará su situación en Alemania, y mañana irá a Londres, desde donde saldrá para París apenas M. Poincaré regrese de su viaje de verano.

La Libre Parole afirma que en la próxima combinación diplomática M. Geoffroy irá a Roma y M. Barrere a Londres, para sustituir a M. Chambon, que toma su retiro.

EL BARÓN DE BONET POR TELEGRAMA

BARCELONA 14. El rector de la Universidad, señor barón de Bonet, sigue gravemente enfermo. En vista de su estado se le ha administrado la Extremunción.

Ha recibido telegramas del Rey y de la Reina madre, interesándose por su salud. Fallecimiento. A las doce y media de la madrugada, ha fallecido hoy el excelentísimo señor barón de Bonet, senador del Reino y rector de la Universidad de Barcelona.

AL MINISTRO DE INSTRUCCION

PRETERICIÓN INJUSTA Los maestros de sección de escuelas graduadas, como los de unitarias, hemos vuelto, al finalizar la vacaciones canicular, al santuario de la escuela; pero llevamos la decepción una vez más en nuestro ánimo, nuestros anhelos cortados van y nuestros entusiasmos de educadores caen, cercenados en flor, por tierra, y sólo nos quedan aquellos que el deber moral impone.

Creados de ayer para las nacientes y tan decantadas escuelas graduadas por unos y por otros, y los que somos y a ellas hemos venido de sin más aspiración que certificar en nuevas orientaciones pedagógicas para difundir el aprendizaje y practicado en la moderna escuela, y sin más deseos de medro que el ser equiparados en derechos a los demás compañeros de las ya desahucadas escuelas monodidácticas, a las que más cómodamente pudimos ir, nos confesamos arrepietidos al preferirnos por la injusta preterición que se nos hace sufrir.

NOTAS DE LA CAMPAÑA. Servicio telegráfico. ESPAÑA EN AFRICA

DE TÁNGER Referencias de un combate. TÁNGER 13. 13.30. Un moro recientemente llegado a esta plaza desde el territorio de Sagel ha narrado algunas de las peripecias acontecidas en el combate que en uno de los pasados días tuvieron nuestras tropas con los moros rebeldes en el lugar situado entre Arcila y Larache.

Cuenta el indígena a cuyo relato me remito, que el enemigo ocupó un terreno de monte bajo muy resguardado de nuestros tiros, y que desde allí, creyéndose seguros, y descañando en la ventaja de su situación, tirotearon a la columna, hasta que ésta, percatándose de lo que ocurría, lanzóse al ataque a la bayoneta, entrando en el monte y desalojando de sus escondrijos a los moros.

Terminado el combate, los moros, temiendo el castigo que sobre ellos pudiera tomar el jefe de la columna española, enviaron emisarios al Raisuli, pidiéndole auxilios con urgencia. El Raisuli enviólos en hombres y municiones.

Confidencias interesantes. Lo que piensan los moros. Arcila y Zinat. De los últimos combates. TÁNGER 13. 18.15. Son interesantes, y por eso las transmito las confidencias que ha hecho un moro llegado del campo a la plaza, y que sintetizan el futuro plan de operaciones que la harka rebelde piensa desarrollar frente a las operaciones que suponemos hemos de llevar a cabo.

Parece ser que la harka no abandona sus propósitos de poner cerco a la plaza de Arcila, si bien espera para ello a que se lleve a efecto la ocupación de Zinat, pues entonces cree que Arcila ha de quedar poco menos que desguarnecida.

Con objeto de conocer los movimientos que puedan efectuar nuestras fuerzas, la harka ha destacado un pequeño contingente de moros, que ha acampado en las inmediaciones de Cuesta Colorada. Su misión es la de vigilar cuidadosamente el avance de las fuerzas españolas, habiéndoseles prohibido terminantemente que resistan dicho avance.

Son varios los moros que creen que, una vez llevada a cabo la ocupación de Zinat, grandes contingentes de enemigos abandonarían la zona de Ceuta, teniendo en cuenta, para pensar así, que los kabilios de Anghera y Wad-Rás tendrán que regresar a esta región, donde están sus aduares y donde tienen, por tanto, todos sus intereses.

El confidencial moro ha hecho también algunas manifestaciones relativas al efecto moral que en los rebeldes han producido los últimos combates. Dice que las bajas sufridas en ellos por el enemigo son muy considerables, ascendiendo a varios muertos y a muchos heridos.

También ha asegurado que lo que mayor miedo infunde a los moros es el fuego de cañón, cuyos blancos tan precisos temen mucho, asombrándoles que el proyectil de una pieza haga blanco lo mismo en un hombre que en un grupo de ellos.

No es menor la extrañeza que les produce el que los cañonazos puedan salvar, como salvan, los obstáculos de elevación, cañoneando aquellos puntos que los artilleros divisan, aunque entre ellos y el lugar en que está emplazada la pieza haya montañas u otros obstáculos del terreno.

De Instrucción pública PRIMERA ENSEÑANZA

Se concede autorización a la maestra de Calapazar (Madrid), Doña María Josefa Rivas, para hacer estudios especiales en el Colegio Nacional de Sordomudos, y en la Normal Central de Maestros a D. Tomás Villalado, maestro de Cogolludo (Guadalajara).

NOTAS DE SOCIEDAD VIAJES

Han salido de la corte: para París, el conde de Casal; para San Sebastián, el senador Sr. Mataix; para sus posesiones de Santa María de la Huerta, el ilustre académico señor marqués de Cerralbo.

—Para Móstoles, y acompañado de su señora, ha salido nuestro amigo el jefe de Hacienda D. Fernando Díez Canedo y Lietgeot. Han regresado: de Guadarrama, el Sr. Mediano; de Suiza y París, D. Vicente Pérez Gomis y sus hijos los señores Pérez Andreu; de Salinas, D. Ricardo Catarinero, y de Solórzano, D. Juan de la Cierva.

Del extranjero ha regresado D. Juan chauste. Se han trasladado: de Viena a Frankfurt, los señores Ruiz de Saint-Moritz a Berlín, los Príncipes Pio de Saboya; de Chamonix a París, la condesa viuda de Catres. ENFERMO Se encuentra enfermo, aunque no de cuidado afortunadamente, un hijo del ex ministro Sr. La Cierva.

POLITICA GACETA SUCEOS NOTICIAS

Las huelgas.

El ministro de la Gobernación, hablando ayer de la situación de Cataluña, manifestó en breves palabras, que en Barcelona es absoluta la tranquilidad y nada ocurre de nuevo.

El pago al Clero.

El Arzobispo de Tarragona, Sr. López Peñá, ha escrito una carta al jefe del Gobierno, anunciándole una interpelación apenas se reanuden las sesiones de Cortes, para pedir que se pague al Clero español lo que se le adeuda desde el mes de Diciembre del año último, y que no se le pagó por falta de crédito legislativo.

Sobre el arte fabril.

El ministro de la Gobernación ha dispuesto que en los últimos cuatro días del plazo concedido para la información sobre la jornada del arte fabril, es decir, del 22 al 25 del mes actual, puedan hacerse informes orales ante la Comisión encargada de reunir las opiniones que sobre el asunto han de exponerse.

Elección parcial.

Hoy se celebra en Guadalupe la elección parcial de un senador por dicha provincia, dándose por seguro el triunfo del marqués de Salobral, candidato ministerial.

Los ferroviarios de Manresa.

El ministro de Fomento ha celebrado una conferencia telefónica con el gobernador de Barcelona acerca de la anunciada huelga de ferroviarios de Manresa, habiendo recibido la impresión que tiene el Sr. Francos Rodríguez, según la cual, la huelga será votada, pero sin determinar la fecha para plantearla, que quedará al arbitrio de la Comisión directora.

El Sr. Ruiz Jiménez.

El ministro de Instrucción pública tiene el propósito de marchar a Jaén el día 30 del actual mes, a fin de presidir el 1 de Octubre la apertura del curso en aquel Instituto.

El trabajo minero.

De la estadística hecha por la Dirección general de Agricultura sobre accidentes del trabajo en las minas, resulta que en el presente año han disminuido los accidentes, registrándose 21 muertos y 18 heridos menos que en el año anterior.

Notas agrícolas

MERCADOS NACIONALES. Trigos.—En general, la situación de los mercados mundiales es de firmeza. Salvo alguna pequeña oscilación, tanto en las plazas españolas como en las extranjeras, de las noticias relativas al temporal y a la presentación de la actual cosecha y aun a las condiciones en que se han dado las de otros productos similares, la firmeza de precios se consolida, como lo demuestran las siguientes cotizaciones en francos y 100 kilos.

Chicago, 17,85; Liverpool, 19,80; Nueva York, 18,42; París, 27,32 y 27,35; Amberes, 20,25.

En España la situación del mercado es análoga, no habiendo faltado tampoco en algunas plazas castellanas un ligero descenso, pero ha sido casi momentáneo y quizá una "sonda" empleada por la especulación para conocer el fondo de resistencia de los labradores. La realidad ha confirmado nuestras impresiones de siempre desde que comenzó el año actual, y la pretendida baja no se ha logrado consolidar, pues las últimas cotizaciones, "en pleno verano", son:

Barcelona: 48,50 y 49 reales, según procedencias.—Valladolid: en el Canal, 4 y 49,25, y en el Arco, 45,25, todo ello en pequeñas partidas.—Riaseco, 48.—Avila, de 50 a 50,50.—Cantalapiedra, de 50 a 50,25.—San Esteban del Valle, 49.—Piedrahíta, 50.—Alcañices (Zamora), 49,50. Badajoz: caudal cruche, 4 52; rubio, 4 50,50; ribera, de 50,50 a 51.—Reventa (Palencia), 48.—Carrion de los Condes, 4 y 48.—En los pueblos de Soria, de 48 a 49.—Villareyo (Burgos): blanco, a 53,50; rojo, 42, y rubio, 50.—Sevilla: recibos limpios, de 23,50 a 23,50 pesetas, ó 100 kilos, sin sacos, sobre vagón; barbilas y tremés, de 27,50 a 28 ídem ídem; blanquillos blandos, de 29,50 a 30.—Málaga: recibos, de 13 a 13,25 pesetas los 44 kilos; blanquillos, de 13,25 a 13,50 pesetas los 43 ídem.

Deben, pues, estar convencidos los agricultores de que el precio tiene que continuar ascendiendo, y conviene también no echen en olvido a este mismo efecto que en bastantes comarcas empieza a preocupar la sequedad de la atmósfera y la falta de lluvias para la sementera.

Sidra Vereterra y Cangas

preferida por cuantos la conocen.

El viaje de Poincaré

La Prensa francesa adelanta algunos detalles del viaje a España de M. Poincaré, aunque hace constar que el programa no será conocido en todas sus partes hasta que sea aprobado definitivamente por los Gobiernos de ambas naciones.

El tren presidencial entrará en España el 6 de Octubre, y llegará a Madrid a las diez de la mañana del 7, a la estación del Norte. Se compondrá de un coche-salón del tren Real, varios de primera y vagón-restaurante.

Desde la estación, el Presidente irá a Palacio, donde ocupará las habitaciones en que se ha alojado el Príncipe de Battenberg. Las personas del séquito de M. Poincaré se alojarán en los departamentos que ocupó el Ministerio de Estado.

El programa de fiestas no está terminado, pero figurarán en él un gran banquete de gala en Palacio, segundo de recepción, y otro en la Embajada de Francia.

Habrà una función de gala en el teatro Real, caerá regia en El Pardo y una excursión a Toledo.

Todavía no está decidido si se hará una excursión al Escorial.

M. Poincaré visitará el Museo del Prado, la Real Armería, el Colegio francés y el Hospital de San Luis de los Franceses.

El Presidente saldrá de Madrid para Cartagena en la noche del 9, acompañado del presidente del Consejo de ministros de España. M. Poincaré embarcará en un buque de guerra francés, y después de pasar revista a la escuadra española, marchará a Marsella.

SUMARIO DEL DIA 13.

Presidencia del Consejo de Ministros.

Real decreto resolviendo el expediente y autos de competencia suscitada entre el gobernador de Orense y el juez de primera instancia de Carballino.

Ministerio de Gracia y Justicia.

Real decreto promoviendo a la plaza de magistrado de la Audiencia Territorial de Barcelona, a D. Felipe Gallo y Díez, que sirve igual cargo en la de Zaragoza.

Otro declarando jubilado a D. Juan Sava y Sacristán, magistrado de la Audiencia Territorial de Albacete.

Otro trasladando a la plaza de magistrado de la Audiencia Territorial de Zaragoza, a D. Saturnino Bajo de Mengibar, que desempeña igual plaza en la de Pamplona.

Otro nombrado para la plaza de magistrado de la Audiencia Territorial de Pamplona, a D. Santiago Neve y Gutiérrez, fiscal de la Provincial de Huesca.

Otro ídem ídem, fiscal de la Audiencia Provincial de Huesca, a D. José Elías Esteve y Chafer, magistrado de la Territorial de Las Palmas.

Otro trasladando a la plaza de magistrado de la Audiencia Territorial de Las Palmas, a D. Rafael Bethencourt y Clavijo, que sirve igual cargo en la de Sevilla.

Otro nombrando para la plaza de magistrado de la Audiencia Territorial de Sevilla, a D. Juan Quintanilla y Lazuen, fiscal de la Provincial de Salamanca.

Otro ídem ídem, fiscal de la Audiencia Provincial de Salamanca, a D. Juan Moreno Izquierdo, magistrado de la Territorial de Valencia.

Otro trasladando a la plaza de magistrado de la Audiencia Territorial de Albacete, a D. Enrique Lassala é Izquierdo.

Otro promoviendo a la plaza de fiscal de la Audiencia Provincial de Lugo a D. Miguel López y Ruiz de la Peña, magistrado de la de Avila.

Otro ídem a la plaza de magistrado de la Audiencia Territorial de Valencia, a D. Julián Huerta y Poves, que sirve igual cargo en la Provincial de Badajoz.

Otro ídem ídem, de la ídem de Cáceres, a D. Mariano González Rothows, que desempeña igual cargo en la Provincial de Victoria.

Otro trasladando a la plaza de magistrado de la Audiencia Provincial de Avila, a don Francisco Ruiz de Rebolledo, que sirve igual cargo en la de Toledo.

Otro ídem a la plaza de magistrado de la Audiencia Provincial de Toledo, a D. Félix Amarillas y Celestino, que desempeña igual cargo en la de Cuenca.

Otro ídem a la plaza de magistrado de la Audiencia Provincial de Cuenca a D. Antonio Ortiz y Olmedo, que sirve igual cargo en la de Huesca.

Otro ídem a la plaza de magistrado de la Audiencia Provincial de Victoria, a D. Nilo García Baredes, que desempeña igual cargo en la de San Sebastián.

Otro nombrando para la plaza de magistrado de la Audiencia Provincial de San Sebastián, a D. Eladio de Urdangarin é Irizar, teniente fiscal de la Territorial de Pamplona.

Otro trasladando a la plaza de magistrado de la Audiencia Provincial de Pontevedra, a D. Antolin Mosquera Montes, que sirve igual cargo en la de Lugo.

Otro ídem a la plaza de magistrado de la Audiencia Provincial de Lugo a D. Gerardo Pardo y rado, que desempeña igual cargo en la de Pontevedra.

Otro promoviendo a la plaza de magistrado de la Audiencia Provincial de Huesca a D. Marcial Rodríguez y Rodríguez, juez de primera instancia del distrito del Pilar, de Zaragoza.

Otro ídem ídem, de la ídem de Badajoz, a D. Vicente Pérez y González, juez de primera instancia de Albacete.

Otro ídem a la plaza de teniente fiscal de la Audiencia Territorial de Pamplona a don Manuel García Martínez, abogado fiscal de la de La Coruña.

Otro comutando por la de dieciséis años de reclusión temporal la pena de cadena perpetua impuesta a José Gómez y Gómez.

Otro comutando por la de seis años y un día de prisión mayor la pena impuesta a Evaristo Castellanos García.

Otro comutando por igual tiempo de destierro el resto de las penas que les falta por cumplir a David Navarro Rodado y Florencio Vegas Capitán.

Ministerio de Hacienda.

Real orden concediendo exención del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas a favor de los del Hospital de San José, de la Venerable Orden Tercera de San Francisco de Asís, de Sevilla.

Administración Central.

Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas.—Resultado de la subasta para la adquisición y amortización de títulos y residuos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior.

Gobernación.—Inspección general de Sanidad exterior.—Anunciando la existencia del cólera en Budapest (Hungría).

Fomento.—Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo.—Disponiendo se publiquen en este periódico oficial el proyecto de tarifas presentado para 1914 por la Compañía La Marítima.

La temperatura

En Madrid: máxima, 23 grados; mínima, 10. Barómetro, 700 mm.—Lluvia.

Ayer, durante gran parte del día, sopló con violencia el viento S. O., cuyo recorrido fué de 287 kilómetros.

El hielo se presenta nuboso.

Ha llovido en Coruña, Palencia, Soria, Valladolid, Segovia, Cuenca, Gerona, Alicante, Córdoba, Granada, Huelva, Tarifa y Málaga, un litro por metro cuadrado; 2 en Santiago, Avila, Zaragoza y Cádiz; 3 en Murcia; 4 en Salamanca, Huesca, Barcelona y Tortosa; 6 en Sevilla; 9 en Cáceres; 10 en Badajoz; 13 en Albacete; 14 en Finisterre; 18 en Jaén; 24 en Castellón; 28 en Valencia; 31 en Palma; 61 en Tarragona, y 71 en Teruel.

La temperatura más elevada se ha registrado en Alicante, donde la máxima fué de 28 grados; la más baja se ha observado en Zamora, donde la mínima ha sido de 9 grados.

El mar sigue intranquilo y el tiempo inseguro.

DE PALMA

POR TELEGRAMA. "LALMA" a los martes. PALMA DE MALORCA 13. 20.

El Ayuntamiento palmesano se propone obsequiar con un lunch a los jefes y oficiales de los buques alemanes anclados en este puerto.

A la fiesta, que promete ser muy espléndida, serán invitadas las autoridades militares y civiles y las principales personalidades de Palma, con sus familias.

El empréstito de dos millones. Son muchas las felicitaciones que está recibiendo el Ayuntamiento por el empréstito de dos millones de pesetas que ha votado para adquirir todas las aguas de la fuente de la Villa.

El empréstito ha sido cubierto por dos veces, habiendo suscritos todas las personalidades de Palma, entre ellas, D. Antonio Maura, que se ve en un momento por la cantidad de 30.000 pesetas.

Un herido.

En la Casa de Socorro del distrito de Chamberí fué curado de una herida contusa de seis centímetros, situada en la región carplana de la mano derecha, y de otra contusa, de un centímetro, en el primer dedo de la misma mano, un individuo llamado Simón García Retamar, de treinta y cuatro años, soltero, carpintero, y domiciliado en la calle de Vicente Sanz, número 27 (puente de Valcaños).

Las heridas se las produjo trabajando en el taller de mecánico de la calle de la Santísima Trinidad, número 6.

Caída.

Don Francisco Rubien de Cels y Villanueva, militar retirado, de setenta y siete años de edad, y natural de Chiclana (Cádiz), cayó ayer tarde en la calle de Santa Engracia, produciéndose una herida contusa, con magullamiento, en la región superciliar izquierda.

Curado en la Casa de Socorro de Chamberí, pasó a su domicilio, Santa Engracia, número 6.

Denuncia.

Clotilde Fernández del Valle, de veintiséis años, soltera, modista, y natural de Jerez de la Frontera, presentó ayer en la comisaría del Hospicio manifestando que al llegar a Madrid, procedente de Palencia y al abrir en la Inspección sanitaria de la estación del Norte una maleta y tres cestos para declarar que traía 30 botellas de Agustín Blázquez, seis de coñac, tres cepas, y tres de Anís del Monó, encontráronse con que le habían sido robadas.

Denunció como supuesta autora a una mujer, vecina de Palencia, llamada Alfonso, que vive en la calle de la Empedrada, de aquella capital.

El valor de lo robado se tasó en 250 pesetas.

Amenazas de muerte.

Francisco Cabañes Obón, de treinta y un años, casado, mecánico y encargado de un taller, denunció ayer, por haberle amenazado de muerte, a José Antón, de veinticuatro años, soltero, y a Narciso Ruiz, a quienes se había visto obligado a despedir del taller en que éstos trabajaban.

Ambos fueron detenidos.

Accidente del trabajo.

En una obra en construcción de la calle de Juan Pantoja, número 13, se produjo una herida contusa de tres centímetros, en la región ciliar, y erosiones en la nariz y oído izquierdo con trombas, el obrero Basilio de Dios del Pozo, de cincuenta y seis años, casado, natural de Segovia.

Fuó asistido en la Casa de Socorro del distrito de la Universidad.

Hurto.

El jornalero Esteban Vaquerizo Hernández, de treinta y siete años, soltero, apodróse ayer en la estación del Norte de un cable de alambre galvanizado.

Cuando se disponía a venderlo fué detenido en la Cuesta de San Vicente.

Un disparo.

La Guardia civil del puesto de Tetuán detuvo ayer en dicho pueblo a un individuo llamado Ambrosio Aparicio Arrabal, de veintiseis años, jornalero, natural de Langa (Soria), por hacer un disparo con una pistola que el detenido manifestó que intentaba probar.

El sujeto y el arma fueron puestos a disposición judicial.

Serviente maltratada.

Doña María Calvo de Santos, de cuarenta y tres años, casada y domiciliada en la calle del Barquillo, núm. 30, denunció que hallándose ayer haciendo la compra con su criada, Teodora Aguado Velas, le chocó la insistencia con que una vendedora se acercaba a ella ofreciéndole berenjenas.

Entonces echó de ver que el bolsillo que llevaba su criada estaba abierto, y que de su interior faltaba un pequeño portamonedas que contenía unas pesetas.

Protestó del robo la señora, pero entonces varias verduleras se agruparon, insultando a señora y sirvienta y maltratando de obra a esta última.

Doña María requirió el auxilio de un agente de Policía, que detuvo a las verduleras. Son las señoras María García, Matilde Moreno, Eugenia Moreno, María Larrita, Antonia Bustamante y Cruz Díaz.

Por escandalizar.

En la calle de Hortaleza fué detenido ayer por los guardias de Seguridad Constantino González y Gregorio Otero, un individuo llamado Pedro Boto Verdascos, quien no conformándose con ser amonestado por los guardias, los insultó, queriendo arrojarles sobre ellos.

El irascible fué conducido a la Comisaría del distrito del Hospicio.

Obrero herido.

En el taller de carpintería de la calle de Juan Bravo, núm. 82, seccionóse ayer un dedo con una cuchilla hallándose labrando un palo el obrero Aparicio Toribio.

Fuó asistido en la Casa de Socorro del distrito de Buenavista.

Una riña.

En la calle del Olivar reñeron anoche Amalia Herranz y María Luisa Martínez. La primera resultó con varias heridas de pronóstico reservado en la cabeza.

Niño atropellado.

El niño Benito Herencia fué atropellado anoche por un automóvil en la calle de San Lorenzo.

Según parece, el Benito se hallaba jugando con otro en la calle, cuando al dar la vuelta a una esquina fué cogido por el automóvil, que le derribó en el suelo.

Resultó con varias heridas en todo el cuerpo y magullamiento general.

La herida más grave es una que presenta en una pierna.

En la Casa de Socorro correspondiente fué asistido por los facultativos, que calificaron su estado de pronóstico reservado.

El "chauffeur", Marcelino Costa, fué detenido y conducido al Juzgado de guardia.

El proceso contra el ex capitán Sánchez

El Consejo de guerra. Parece que aún no está fijamente determinado el local donde se celebrará el Consejo de guerra contra el ex capitán Sánchez y su hija María Luisa.

Se asegura que, existiendo habitaciones más espaciales en la Escuela Superior de Guerra que en Prisiones Militares, la vista del proceso tendrá lugar en aquel Centro.

El Consejo lo formarán los generales don Antonio Tovar (presidente); D. Leopoldo Heredia, D. José Fernández de la Puente, don José Moragas Tejero, D. Ricardo Garrido, D. Carlos Prendergast, el marqués de Prado Alegre, D. José Sánchez Guillén, y como suplentes, D. Manuel Nájera y D. Francisco Hernández.

Sánchez, asistirá; su hija, no. Siendo potestativa la asistencia de los procesados al Consejo de guerra, el ex capitán Sánchez ha expresado sus deseos de asistir a las sesiones, pero su hija ha manifestado su resolución de no presenciar la vista.

Sin embargo, permanecerá a disposición del Tribunal, en una habitación próxima a la Sala de Justicia.

Un mitin.

Hoy, a las nueve de la noche, se celebrará en el teatro Barbieri un mitin para formular tres exposiciones:

Primera. Que se abaraten las líneas de tranvías, pero sin acceder a la unificación y prórroga de concesiones de las líneas que gestiona la Compañía.

Segunda. Que el Gobierno resuelva la competencia entablada por los tahoneros para que los delitos que ellos cometen en el robo y calidad del pan no se juzguen en los Tribunales de justicia; y

Tercera. Que se impidan los grandes abusos que las Compañías de electricidad ejercen con el público y se declare desierto el titulado concurso "libre" del alumbrado público, que sólo aprovechará a la Compañía del Gas, y se proceda a la municipalización de este servicio."

NEURASTÉNICOS

recobraréis vuestra salud con la Neurastina Chorro. Gran Premio en la Exposición Londres, 1913. FARMACIA DE F. BAYOSO, ARENAL, 2.

Según "El Siglo Médico", las lluvias de los últimos días han refrescado la atmósfera hasta el extremo de que parece que estamos ya en el otoño. Natural es, pues, el aumento en el número de catarros faríngeos y bronquiales, así como en el de anginas tonsilares. Frequentes han sido también las pleuridias, lumbagos y torticolis. No por eso han disminuido los cólicos intestinales y hepáticos, ni tampoco los gastritis y fiebres bacilares. Los enfermos crónicos de riñón, pulmones y corazón han visto recrudescidos sus padecimientos. La viruela no parece haber disminuido.

En los niños las enterocolitis, la coqueluche, la meningitis y la difteria son las enfermedades que mayor contingente dan a la mortalidad.

Guisantes Trevijano

MEJORES QUE FRESCOS DE MARINA

Varías. Se ha dispuesto que el segundo teniente de Infantería de Marina D. Leodegario Adams Soriano cause baja en el primer batallón del segundo regimiento, y alta en el expedicionario del mismo Cuerpo, de guarnición en Larache.

Ha sido destinado a la compañía de ordenanzas de Infantería de Marina el primer teniente D. Manuel O'Felan.

El cañonero Marqués de Molins, que se halla realizando un crucero por las costas del Cantábrico, fondóe ayer en Bilbao.

Fondóe en Larache el cañonero Laya.

Entró en el dique de la Carraca el torpedero número 42.

En la bahía de Cartagena fondóe el crucero Reina Regente, y en San Sebastián el cañonero Mac Mahón.

RELIGIOSAS

Día 14. Domingo XVII después de Pentecostés.—La Exaltación de la Santa Cruz de Nuestro Señor Jesucristo. Santos Crescencio y Víctor, mártires; San Materno, Obispo, y Santa Rúsula, mártir.—La Misa y Oficio divino son de la Exaltación de la Santa Cruz, con rito doble mayor y color blanco. Santa Iglesia Catedral.—Misa conventual a las nueve y media.

Parroquias.—Misa solemne, a las diez, con explicación del Santo Evangelio.

Religiosas Bernardas (Isabel la Católica) (Cuarenta Horas).—Fiesta a la Exaltación de la Santa Cruz. A las ocho, se exporará S. D. M.; a las diez, Misa solemne, en la que predicará D. Isidro Esteche, y por la tarde, a las cinco y media, Estación, Rosario y Reserva.

San José.—Idem ídem; a las diez, Misa solemne, con sermón, que predicará D. Angel Ruan.

Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés. Idem ídem; a las diez, Misa solemne con sermón.

Buen Suceso.—Idem a su Titular; a las ocho, Misa de Comunión; a las diez, la solemne con sermón, y por la tarde, a las seis, termina la Novena, predicando el P. Fr. Apolinario Pérez. Después de los Ejercicios se hará solemne procesión pública con la imagen de la Santísima Virgen.

San Millán.—Idem al Dulcísimo Nombre de María; a las ocho, Misa de Comunión; a las diez, la solemne, en la que predicará D. Angel Lázaro, y por la tarde, a las seis y media, termina la Novena a Nuestra Señora de Guadalupe, predicando el P. Dámaso Puertes, después de la Estación y el Rosario. Concluida la Reserva se hará procesión con la imagen de Nuestra Señora.

Encarnación.—Idem ídem; a las diez, Misa solemne, en la que predicará un Padre Agustín Recoletos.

Servas de María (Chamberí).—Idem a Nuestra Señora de la Salud; a las nueve y media, Misa solemne, y por la tarde, a las seis, termina la Novena, predicando un Padre de la Compañía de Jesús.

Santa Teresa y Santa Isabel.—Misa de Comunión para la Congregación de San Joaquín, a las ocho.

Iglesia Pontificia.—Idem para la Archicofradía de las almas del Purgatorio y Buena Muerte, a las ocho, y por la tarde, a las seis y media, Ejercicios.

San Ildefonso.—Idem para la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen, a las siete y media, y por la tarde, a las seis, Ejercicios con sermón, a cargo de D. Ildefonso Linares.

San Lorenzo.—Idem para la Asociación de Hijas de María, a las ocho, y al anochecer Ejercicios.

Iglesia de María Reparadora.—A las nueve, Misa y sermón, que predicará D. Luis Calpena.

Capilla de la V. O. T. de San Francisco.—Continúa la Novena a San Francisco de Asís; todos los días, a las diez, Misa mayor, y por la tarde, a las cinco, después de la Estación y la Corona a María Santísima, predicando D. Eugenio Vázquez.

Religiosas del Corpus Christi.—Todos los días, a las dos de la tarde, se rezará el Santo Trisagio, y a las cinco y media, Rosario, Visita a Jesús Sacramento y Reserva.

Comendadoras de Calatrava (Rosales, 12).—Todos los domingos y fiestas del año, a las cinco y media, habrá Manifesto por la tarde con sermón ó meditación. Motetes cantados y solemne Bendición con el Santísimo. Adoración Nocturna.—Turno: San Ignacio de Loyola.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

INFORMACION MILITAR

Ley de Reclutamiento. Se ha dispuesto que se ponga a la venta en el Depósito de la Guerra la vigente ley de Reclutamiento y las instrucciones para su aplicación.

Cuadro eventual. Se crea en la Comandancia general de Larache un cuadro para eventualidades del servicio, compuesto de dos capitanes y cuatro primeros tenientes de Artillería.

Pluses de verano. Se concede el plus de verano, como en años anteriores, a las guarniciones de San Sebastián, Bilbao, Irún, Santander y fuertes de Chorroquieta.

Residencia.

Se autoriza para que la traslade a esta corte al general de brigada de la Sección de reserva D. Arturo González Gelpé.

Destinos.

A la Comandancia de Artillería de Melilla el brigada D. Manuel Fernández.

Matrimonios.

Se conceden Reales licencias para contraer lo a los sargentos de Infantería D. Antonio Segado, D. Pedro Ojeda, al de Ingenieros D. José Córdón; al oficial primero de Oficinas militares, D. Donato Marín, a los primeros tenientes de la Guardia civil D. Manuel Pizarro y D. Francisco Adriá, al de igual empleo de Carabineros D. Enrique del Castillo al teniente auditor de segunda D

